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收视指南

! ! ! !这次青运会社会俱
乐部组乒乓球比赛，上海
曹燕华乒乓球学校成了
大赢家：在全部 !个比赛
项目中，曹乒校的选手一
共夺得了 "金 #银 #铜 $

枚奖牌，堪称大丰收。成
绩已经够出色了，但隐忧
已经出现：如果以后无法
招收小学运动员了，学校
和学员的前途会不会受
影响？

这次青运会，包括乒
乓球在内的不少项目，增
设了社会俱乐部组比赛，
曹燕华乒乓球学校的运
动员得以大显身手。$月
%&日，在乒乓球女子团
体、男子团体比赛中，曹
乒校战胜太原市精英青
少年体育俱乐部，夺得这
两个项目的冠军；昨天在
女双和男单比赛中，又是
曹乒校的选手站上最高
领奖台。此外他们还获得
男女单亚军、男双和混双
季军。

曹乒校能全面开花
出成绩，源于该校成功的
人才培养模式。此前，曹
燕华乒乓球学校和上海
杨泰实验学校、上大附中
以及市体校共建的合作模式已经
实行多年，这种办学模式培养出了
奥运冠军许昕、国手赵子豪以及
#'%$年全锦赛冠军尚坤等人，此外
这些年来，学校还培养出不少“学
生运动员”。今年，上大附中的张誉
文成为北京大学国际关系学院国

际政治专业的学生，她正
是曹乒和杨泰实验学校
“体教结合”的最佳案例。
“我们今年最好的是去了
北大，上海交大也有三
个 ， 大 学 录 取 率 是
%''(。”

因为限于招生政策
原因，今后该校的招生
可能会受影响。据了解，
教育部已经开始实行
“人籍一致”的学籍注册
政策，这样将会使得曹
乒校无法再招收小学运
动员。
此前，曹乒校是和上

海杨泰实验学校以及市
体校合作，曹乒校提供教
练，市体校提供基地和文
化课教育资源，运动员在
市体校训练，但学籍是挂
在区里面的，这样可以很
好地解决学生球员的学
籍、教育和训练问题。但
是现在如果遵照新政策，
那小学运动员的学籍只
能在各个小学，也只能在
各个小学上文化课，而不
能到市体校上文化课，那
样就纯粹变成业余训练，
而不是现在比较成功的
“半学半训”模式了。

业余训练的短板，是无法保证
高水平专业教练的培训，而一旦等
运动员上了初中再招进来，那就错
过了最佳培养年龄，这也是造成曹
乒校困扰的原因。

特派记者 李元春

!本报太原今日电"

谈保级
联赛还剩 !轮! 算上与深圳佳

兆业的补赛!申花离开上岸!还有 $

场要打! 其中基本是积分榜靠前的

对手!身后深圳"天海紧追不舍# 对

球队的保级前景! 崔康熙有没有足

够的信心$

记者! 如何看待目前的保级形

势#是不是觉得保级没什么问题$

崔康熙!对我和球员来说，对保
级还是非常自信的，但是在接下去
的联赛中，要努力去赢得更多的比
赛，这样才能成功保级。庆幸的是，
我们还有休赛期可以一起训练，我
们也要通过训练不断加强队伍。

记者!余下的联赛中#最重要的

是哪场比赛$

崔康熙!（笑）对我们来说，每一

场比赛都非常重要，把每一场比赛
当作决赛，以这样的态度去面对比
赛，才是正确的选择。

说防守
)轮联赛申花进了 %!个球!也

丢了 %%个球!这直接导致最近两轮

联赛一主一客均未能取胜! 只拿了

#分! 未能拉大与降级区的距离#

%头重脚轻&成了申花的痼疾' 如何

改善防守$崔康熙给出的答案是%体

能&! 只有夯实队员的体能基础!才

能执行好防守上的战术布置'

记者! 目前球队哪些方面急需

抓住休赛期的时间去改善$

崔康熙!第一点，我们每场比赛
都在丢球，要先练好防守，而且这个
防守，不只是指防线上的队员，整体
攻守的平衡都需要提高。第二点，我
们的整体体能还待加强，因为现在的
训练中根本没时间安排体能环节，让
人很着急。只有把体能练好了，才能
从前场开始，执行好逼抢、防守等一
切战术部署。

记者!是否可以这么理解%通过

体能的提高#全队加强逼抢#球队防

守是可以改善的$

崔康熙! 提高体能加强逼抢是
防守的一方面，另一方面是防守的
组织形式。因为一名队员防守做得
再怎么样，也有可能被对方前锋摆

脱打门完成进球，所以队员要学会
去协防，学会防守的手段和方式，这
都是需要我们去提高的。

记者!朱辰杰刚刚恢复训练#他

的情况如何$

崔康熙!目前最重要的问题，是
找到一个良好的中后卫组合，现在
丢球确实是因为一些失误，当然也
要通过这几天的训练，去观察队员
的状态。

话锋线
上轮联赛沙拉维收获处子进

球! 加上加盟后就连连破门的金信

煜! 以及状态越来越好的莫雷诺!申

花在进攻线上的选择让人羡慕'而此

前 *轮攻入 !球的伊哈洛!因伤还未

在崔康熙手下亮过相!对申花未来的

锋线竞争!崔康熙是怎么看的呢$

记者!休赛期结束后#*月伊哈

洛将伤愈复出# 从 "名外援中选择

&名外援首发# 是不是也是一种幸

福的烦恼$

崔康熙! 伊哈洛是一位优秀的
队员，能力也比较出众。当然我们会
根据对手的情况、战术的需求等，选
择合适的球员比赛，而且我们也可
以通过换人去改变战术。

聊杯赛
尽管联赛保级还未有定数!

崔康熙却从未有过放弃足协杯赛

的念头'在老帅眼里!每场比赛都要

争胜!尤其足协杯的对手!是自己中

途下课的老东家大连一方'

记者!现在联赛形势并不明朗#

杯赛的目标会有调整吗$

崔康熙!当然要取胜的，因为赢
一场就能进决赛。希望球员和自己
都把注意力集中起来，好好地打这
场比赛。

记者! 一个多月后重新回到大

连#感觉怎么样$

崔康熙! 倒是没什么特别的感
觉。在这场比较重要的比赛前，希望
把球队带好，训练好，和球队一起进
军决赛。

记者! 您有执教过大连一方的

经历#对准备这场杯赛有帮助吗$

崔康熙! 了解对方球员的特点
会很有帮助，这两天会教给队员如
何去防守，去应对对方的技术特点，
这些都是比较重要的。

本报记者 金雷

———崔康熙谈申花保级
每场比赛都是决赛

! ! ! !今年 *月，彭飞龙就要去上大
学了，这次青运会他不想留遗憾，最
终，他做到了。昨天的乒乓球社会俱
乐部组男单决赛中，他以 "比 '战
胜队友李浏雨浓，这位运动生涯经
历大起大落的大男孩赛后表示，冠
军是最好的大学礼物，“以青运会冠
军告别青春，也激励我以后在大学
里变得更强。”
许多球迷不知道，当初彭飞龙

也是中国乒乓球的顶尖后备人才之
一。小时候因为身体比较弱，出于健
康目的而练起了乒乓球，没想到就
此走上了专业道路。#'%#年 %#岁
时，彭飞龙从湖北武汉来到上海，进
入曹燕华乒乓球学校，上海市体校的
训练基地成了他的新家。在曹乒校的
教练王雪松看来，彭飞龙是个乒乓球
天才，“我们曹校长非常器重他，当初
是被当作下一个许昕来培养的，甚至
认为他比许昕还有前途。”

彭飞龙的专业道路也非常顺
利，#'%+年他就夺得过乒乓球亚洲
少年锦标赛的男团和男单冠军，当
年也顺利进入了国家二队，#'%!年
夺得过天津全运会男团冠军。不想
拿冠军的运动员不是好选手，彭飞
龙的偶像就是他的师兄、奥运会和
世界冠军许昕，在他对未来的规划
之中，是梦想用两年时间打进

国家一队，成为许昕的队友，登上世
界冠军宝座。可惜的是，国家队的竞
争之激烈是彭飞龙没有想到的，要
想在一众实力不俗的队友中脱颖而
出，何其艰难，因为伤病以及场上表
现等原因，#'%!年他被国家二队退
了回来，这也是他乒乓球之路上的
一大挫折。

不过彭飞龙并未
就此自暴自弃，这两年
他在曹乒校刻苦训
练，最终在这次青
运会上大放光
芒，获得男团、
男单冠军

和男双季军。“这次青运会，对彭飞
龙来说也是一次很好的人生历练，
让他变得更加成熟。”王雪松说，“我
也希望他以后的乒乓球道路能走得
更远更长，不管未来如何，他应该能
为上海乒乓球做出更大贡献。”
不论是逆境还是顺境，彭飞龙

始终没有放弃，这也是他能笑到最
后的根本原因。“* 月份就要上大
一，开始新的校园生活了。”彭飞龙
说，他考上的是上海交大人力资源
专业，但是他在大学里不会放弃乒
乓球，“我会在学校和市体校两边训
练，今后也会朝着更高目标迈进。”

特派记者 李元春

! !本报太原今日电"

大起大落的大男孩
彭飞龙(冠军是最好大学礼物

!"#$

!打完与大连一
方的足协杯后，申花将
迎来休赛期，作为救火主
帅，带队 )轮联赛和 %场足协
杯，取得 "胜 #平 %负的成绩，
对球队的改造和保级形势，
崔康熙是怎么看的？他是否
有信心给出令人满意
的答案？
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! ! ! !央视五套今天 #'时将转播第二届

全国青年运动会闭幕式实况"

! 崔康熙对申花保级非常自信

本报记者 李铭珅 摄

! 彭飞龙

在比赛中

图 新华社


